



Presseinformation

Neue Informationsplattform zur Besucherlenkung am Eibsee und der Zugspitze

Im Rahmen des Förderprojekts des Regionalmanagements Bayern zur Besucherlenkung wurde eine zentrale Informationsplattform von der Zugspitz Region GmbH gemeinsam mit den wichtigsten Akteuren ins Leben gerufen, um Überlastungssituationen an den beliebtesten Attraktionen der Region, dem Eibsee und der Zugspitze, zu vermeiden. Die offizielle Vorstellung der Plattform findet am 18. Juli 2024 im Eibsee Hotel statt.

Garmisch-Partenkirchen, 10. Juli 2024 – Im Rahmen des Förderprojekts des Regionalmanagements Bayern zur Besucherlenkung wurde ein umfassendes Besucher-Management-Konzept für den Landkreis Garmisch-Partenkirchen, die Zugspitz Region, entwickelt. Dieses Projekt, das vom Bayerischen Staatsministerium für Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie gefördert wird, hat zum Ziel, Besucherströme besser zu lenken und Überlastungssituationen vorzubeugen. Eibsee und Zugspitze wurden dabei als Hotspots identifiziert, für die vorrangig Lösungsansätze erarbeitet und umgesetzt wurden. Aufgrund ihrer großen Beliebtheit kommt es an mehr als 70 Tagen im Jahr zu erheblichen Verkehrsüberlastungen: Staus und Engpässe auf den begrenzten Zufahrtsstraßen und den Parkplätzen – bei den Besuchern fehlt das Bewusstsein darüber. Ein möglicher Grund hierfür ist, dass es bis dato keine unabhängige und aktuelle Informationsmöglichkeit gab.

Ein zu Beginn dieses Jahres durchgeführter Workshop mit zentralen Akteuren führte zu der Erkenntnis, dass eine abgestimmte Information der Besucher notwendig ist. Nur durch informierte Anreise der Besucher kann eine effektive Lenkung erreicht werden. Alternative Anreisemöglichkeiten wie der Eibseebus, die Zahnradbahn sowie Rad- und Wanderwege sind teilweise selbst überlastet oder wenig bekannt. „Es ist wichtig, die Gäste bereits in der Inspirationsphase für den geplanten Urlaub oder Ausflug mit relevanten und aktuellen Informationen rund um die Anreise zum Eibsee zu sensibilisieren. Nur so können wir eine nachhaltige Besucherlenkung gewährleisten und Überlastungssituationen vermeiden,“ betont Tourismusmanager der Zugspitz Region, Philipp Holz, die Relevanz der frühzeitigen Sensibilisierung.

Effektive Besucherlenkung am Eibsee: Zentrale Informationsplattform für Touristen

Die Zugspitz Region hat die Aufgabe übernommen, eine zentrale Informationsplattform unter den Adressen www.anreise-eibsee.de und www.anreise-zugspitze.de aufzubauen. Diese Plattform stellt umfassende Informationen zur Anreise und den aktuellen Bedingungen zur Verfügung. Mit wenigen Klicks können sich User ein Bild über die aktuelle Parkplatzsituation machen, alternative Anreisemöglichkeiten mit dem ÖPNV oder dem Fahrrad finden, und sich umfassend über die Gegebenheiten vor Ort informieren. Für besonders frequentierte Tage werden alternative Ausflugstipps in der Region empfohlen.

Ein breites Netzwerk von Akteuren, darunter die Bayerische Zugspitzbahn, das Eibsee Hotel, die Gemeinde Grainau, Ranger des Landratsamtes sowie die Zugspitz Region GmbH und das Mobilitätsteam des Landratsamtes, hat gemeinsam daran gearbeitet, die innovative Lösung zu entwickeln.



Presseinformation

Die Informationsplattform wird nun mit begleitenden Kommunikationsmaterialien – wie Print- oder Social Media-Material – regional und überregional verbreitet. „Eine hohe Bekanntheit dieser Plattform schafft einen wirkungsvollen Kommunikationskanal zu den Besuchern. Da die Online-Plattform zentral gesteuert wird, können wir schnell auf Änderungen reagieren und Neuerungen bekannt machen. Wir freuen uns, dass wir hiermit bereits eine erste Maßnahme des Besucher-Management-Projektes im entstandenen Netzwerk auf den Weg bringen konnten und nun über ein effizientes Tool verfügen, um Besucher bestmöglich zu informieren und zu lenken“, so Anna-Lena Huber, die das Förderprojekt Besucherlenkung koordiniert.

Über die Zugspitz Region

Die Zugspitz Region ist der touristische Zusammenschluss des Landkreises Garmisch-Partenkirchen, dem sechs Destinationen angehören: das ZugspitzLand, die Alpenwelt Karwendel, das Blaue Land, der Naturpark Ammergauer Alpen, Garmisch-Partenkirchen und Grainau.

Kontakt Zugspitz Region

Tourismusmanagement Zugspitz Region
Philipp Holz
Burgstr. 15
D-82467 Garmisch-Partenkirchen
+49(0)8821/751-563
Philipp.Holz@Zugspitz-Region.de

Pressekontakt

ARPR
Anja Reinhardt
Thalkirchnerstr. 27
D-80337 München
+49(0)176-721-784-39
hallo@anja-reinhardt.de

ARPR	ANJA REINHARDT PR
	TOURISMUS & HOTEL PR